

# EL FARO

DIARIO DE INFORMACION GENERAL

Año XVII.—Número 4.617.—CEUTA, sábado, 16 diciembre de 1950. — Precio: 70 céntimos.

## LAS HORDAS CHINAS cruzan el paralelo 38 Gran ofensiva de invierno

## El presidente Truman hace un llamamiento a la unidad nacional anunciando la movilización por fases Declaración del estado de alarma en EE. UU.

WASHINGTON, 15. (EFE).—El presidente Truman pronunciará su anunciado discurso a las cuatro y media de la mañana del sábado, (hora española).

Se espera que haga Truman un llamamiento a la unidad nacional y anuncie una movilización por fases. La declaración oficial del estado de alarma se hará, se cree, horas más tarde.

También se espera que el presidente anuncie el control de los racionamientos y de los precios y salarios.

Truman ha bosquejado hoy ante su Gabinete el discurso, y el único comentario público que se ha hecho es el del secretario de Justicia, quien dijo que el presidente presentará "asuntos verdaderamente importantes".

"El presidente —explicó— ha hablado en forma general del tono del discurso en que se espera informe al pueblo de la crisis mundial".

La declaración del estado de alarma faculta al presidente para controlar todos los medios de transporte y comunicación y para que el Gobierno se incaute de ellos; para aumentar la jornada de trabajo industrial y para firmar contratos relativos a la defensa sin necesidad de concurso.

### PLAN DE MOVILIZACION ACELERADA

Washington, 15. (EFE).—Se declara por funcionarios del Pentágono que existe un plan de movilización acelerada, cuya aplicación hará que a mediados de junio estén en filas más de tres millones de hombres.

Añaden estos informadores que las fuerzas armadas no se aumentarán más, a no ser que haya algún cambio significativo en la situación mundial.

También dicen que probablemente se solicitará antes de junio otro crédito extraordinario de dos a cinco mil millones de dólares para la defensa, con lo que el presupuesto militar de este ejercicio sería de 44 a 47 mil millones de dólares. Se espera que el presidente hable esta noche del aumento de las fuerzas armadas a tres millones y medio de hombres.

## Reunión secreta de Eisenhower con los jefes de Estado Mayores TAMBIEN CONFERENCIO CON MARSHALL

Washington, 15. — unión secreta de casi dos horas de duración con los jefes de Estado Mayor conjunto, se anuncia en esta capital. ha celebrado una re-

La conferencia citada se realizó en el Departamento de Defensa y parece ser que en el curso de la misma se trató de la forma-

ción de aquellas fuerzas armadas. Se sabe que después se entrevistó con el secretario de Defensa, Marshall.



TOKIO, 15. (EFE). (Urgente).—Tropas comunistas chinas han cruzado el paralelo 38 a la altura de Kaesong, y han llegado a unos 8 kilómetros al sur del mismo.

Después de la declaración hecha por radio Pekín de que las fuerzas chinas lucharían hasta arrojar a las tropas de las Naciones Unidas de toda la península, los observadores creen que los comunistas se disponen a iniciar una gran ofensiva de invierno, en la que utilizarían unos 200.000 soldados.

El paso por el paralelo 38 de los chinos, ha sido confirmado posteriormente por un portavoz norteamericano.

GRANDES MASAS DE ROJOS  
AVANZAN HACIA EL SUR

Tokio, 15. (EFE).—El Cuartel General de Mac Arthur anuncia que grandes masas de tropas chinas avanzan hacia el sur y este, y que llegan más chinos a Corea procedentes del "pozo sin fondo" de Manchuria. Los rojos han ocupado Haeju.

### GRAN CONCURSO

DEPORTIVO ORGANIZADO POR "EL FARO" Y PATROCINADO POR "BODEGAS SANCHO"

(Información, pág. 4).

## Se esperan nuevos atentados CONTRA TRUMAN

### El Servicio secreto pide mas fondos para aumentar la protección del presidente

Washington, 15. (EFE).—El Servicio Secreto norteamericano posee información en el sentido de que es posible que se registren nuevos atentados contra la vida del presidente Truman, según manifiesta el jefe de aquel Servicio, Brughman.

Al declarar ante un Subcomité del Congreso, en petición de fondos para aumentar las medidas de protección al presidente Truman, Brughman señaló:

- 1.—Que la Blair House, residencia temporal del presidente, no reúne las menores condiciones de seguridad.
- 2.—Que el reciente intento llevado a cabo por dos portorriqueños para asesinar a Truman exige una imperativa revisión de las fuerzas que prestan servicio de protección en la Casa Blanca.
- 3.—Que posee información sobre posibles atentados futuros contra la vida del presidente.

Brughman pidió 82.000 dólares para la División del Servicio Secreto y 49.000 más para reforzar la plantilla de agentes que prestan servicio en la Blair House y en la Casa Blanca.

El Subcomité del Congreso ha recomendado que se faciliten los fondos solicitados por Brughman.

## Por abrumadora MAYORIA

Los representantes republicanos exigen se destituya a Acheson

Washington, 15. (EFE).—Los miembros republicanos de la Cámara de Representantes, han adoptado una moción en que se pide la destitución de Acheson como secretario de Estado.

Afirman que ha perdido la confianza del Congreso y la del pueblo.

El dirigente republicano de la Cámara de Representantes, Joseph Martin, declara que la moción se adoptó por abrumadora mayoría, pero no por unanimidad, en una reunión secreta.

## Dewey pide una movilización económica y militar total

### «INCORPORACION AL SERVICIO DE TODOS LOS NORTEAMERICANOS MAYORES DE DIECISIETE AÑOS»

### «Nuestro país se encuentra en un gran peligro inmediato»

Nueva York, 15. (EFE).—El gobernador Thomas Dewey, ha pedido que se monte toda la Guardia Nacional "mañana por la mañana" y que se inscriba a todo norteamericano de más de 17 años para el servicio militar en una "movilización militar y total, porque nuestro país se encuentra en un gran peligro inmediato".

"En todos los Estados Unidos —ha dicho— hay solamente una División preparada para el combate, cosa insuficiente para defender una sola ciudad norteamericana".

En un discurso ante la Asociación de Abogados del condado de Nueva York, Dewey ha pedido que se aplique su programa de ocho puntos "para un esfuerzo total, un sacrificio total".

En dicho programa se pide la colaboración de la cuarta parte de las fábricas de la nación para hacer armas "bajo una sola autoridad", estabilidad económica con plena inspección de la producción, controles de jornales y precios, mayores impuestos en las empresas e individuos, más gra-

vamen por exceso de beneficios e impuestos de lujo, y la aprobación en este mes de la ley de instrucción militar.

Pidió que "se acelere el llamamiento al servicio militar para que el "Ejército tenga lo menos cien Divisiones y ochenta grupos de aviación en el momento más pronto posible".

Dijo también que la "Marina debe sacarse de los astilleros sin demora alguna. Los Estados Unidos —afirmó— deben abandonar sus ilusiones y la idea de que Rusia desea todo menos la guerra".

## Ultima HORA

En página 6:

## IMPORTANTE DISCURSO de TRUMAN



Es hecha para que llegue al corazón. Y al corazón de todos legal! Un canto a la infancia! Un drama sentimental! La mujer que perdió un hijo y pudo amar a los hijos de las otras. Próximamente: El pequeño fenómeno

Vida religiosa

**SANTORAL DEL DIA**  
16 de diciembre, sábado. Santos Eusebio, Valentín e hijo Concordio. Agrícola, Albina, virgen, mártires, Odón, obispo; Ananias, Azarías, Misoel, niños, Beata María de los Angeles, virgen carmelita.

**SANTA IGLESIA CATEDRAL**  
Mañana, tercer domingo de Adviento, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, solemne función religiosa, a las 9 y 30, en la que predicará el muy ilustre señor caónigo de la misma, don Eugenio Gómez Almaraz.

**ADORACION NOCTURNA**  
En la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, celebrará esta noche su vigilia del presente mes, el turno segundo de la Adoración Nocturna; comenzando a las 10 y media. La misa, que es pública, se dice a las seis en punto de la mañana.

**PERPETUO SOCORRO**  
La Archicofradía de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro y San Alonso María de Ligorio, tendrá mañana domingo sus cultos mensuales, en la parroquia de Santa María de los Remedios. La misa de Comunión general será a las siete y media y el ejercicio de la música perpétua a las 19 y 30.

**COFRADIA DE NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO Y MARIA SANTISIMA DE LA ESPERANZA**  
Esta cofradía invita a todos sus afiliados a la solemne función religiosa que tendrá lugar el próximo domingo 17 del actual, a las 11'15 en el templo de Nuestra Señora de Africa en honor de la Santísima Virgen de la Esperanza, titular de esta cofradía.

Festival a beneficio de los necesitados

Patrocinado por el Ayuntamiento, Ejército, Frente de Juventudes celebrará el día seis del próximo mes de enero. En esta fiesta, además, se proyecta la actuación de los Coros y Danzas de la Sección Femenina de F. E. T. Se ultiman las gestiones para traer al matador de toros Rafael Ortega, o al novillero Enrique Vera, que alternarían con Armenteros y los aficionados locales.

Rincón de la ciudad

En este pedacito de tierra rodeado de agua y de mar por todas partes, menos por una que comunica con los arbitrios, existe una abundante fauna, aún no clasificada por los eruditos. Se trata de una especie de seres reptantes, ondulantes y babeantes, de textura muy análoga al serpentón (ten tando hierro y con perdón) que en el paraíso terrenal estuvo llevando chismes de un lado para otro acerca de las manzanas y de sus cualidades, gestión que culminó en que nuestro Primer Hombre diera un patinazo secular. Esta fauna vive de una fruta que también se cultiva mucho —el chisme— y hay quien por un buen chisme es capaz de vender su primogenitura.

Gobierno General de la Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA  
Relación n.º 15 de donativos recibidos en esta Delegación para la confección de bolsas comestibles para las próximas Navidades.  
Suma anterior 53 340 20.  
Cía. Atlas, 500.  
Don Manuel Olivencia Amor, 50  
Don Luis Cabello, 50  
Don José Cabrera Gómez, 100  
Sra. Vda. e Hijos de Curado, 50.  
Don Manuel Infante, 50  
Don Andrés «Indio», 50.  
Don Nicasio Sanz, 10.  
Weill S. A., 500.  
Don Augusto Pérez de Vargas, juez de Instrucción, 70  
Varices funcionarios del Monte de Piedad, 60.  
D. Pohoomull Khiamall., 100.  
Don Ambrosio Martí Sastre, notario, 100  
Don Cipriano Remedios Iñigo, notario, 100  
Oficiales de las Notarías, 50.  
Don Rafael Castro, «Auto Industria» 50  
«Casa Pepe», tejidos, 50  
Don Ramón Carranza, 500  
Farmacia y Optica «Zurita», 100  
«Casa Aguilar», 50.  
Suma y sigue, 55.930 20.  
Ceuta 15 de diciembre de 1950.  
EL DELEGADO,  
Carlos Quintana Palacios.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

COMISION DE ABASTOS  
**AVISO**  
Se pone en conocimiento del público, que la carne y los productos del ganado de cerda que se sacrifique en el Matadero Municipal, se expenderá en las tableterías a partir de ésta fecha a los precios que a continuación se relacionan:  
Magro y chuletas . . . . . 25 00 Ptas. Kilo  
Falda y costilla . . . . . 22 00 « «  
Tocino . . . . . 22 50 « «  
Hígado y pulmón . . . . . 22 00 « «  
Destrozos . . . . . 5 00 « «  
Manteca en rama . . . . . 25 00 « «  
Manteca colorada . . . . . 30 50 « «  
Manteca blanca . . . . . 29 00 « «  
Morcilla . . . . . 28 00 « «  
Chorizo . . . . . 29 00 « «  
Longaniza . . . . . 30 00 « «  
Butifarra . . . . . 33 00 « «  
Chicharrones . . . . . 25 00 « «  
Ceuta 15 de diciembre de 1950  
El Presidente,  
José Fernández Verdú.

Noticias locales

**NATALICIO**  
Dió a luz felizmente un hermoso niño, doña Francisca Fernández, esposa de don Antonio Benítez, propietario del establecimiento «Radio Self».  
**CRUZ ROJA**  
Número premiado anoche: 103  
**FARMACIA DE GUARDIA Arcos:**  
**APERTURA DE NUEVA FARMACIA**  
Ha sido inaugurada en Villa Jovita, el día 14 una farmacia regida por doña María del Car-

men Pérez Slocker. Su moderna instalación ha sido elogiada justificadamente.

**PETICION DE MANO**  
Por don José Fernández y señora y para su hijo Isidoro, ha sido pedida a los señores de Sarmiento la mano de su bella hija Carmela.  
La boda se celebrará en breve,

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTECIMIENTOS  
**AVISO**  
Se pone en conocimiento de los señores comerciantes y público en general, que a partir del próximo lunes día 18 del actual las oficinas de este Negociado, funcionarán en el Palacio Municipal, durante las horas de costumbre.  
Ceuta 16 de diciembre de 1950  
El Presidente,  
José Fernández Verdú.

CLARETE FINO «MADRID»  
Fino «JIMENEZ VARELA»  
en el.

Bar CASI

Teatro CAPITOL

SABADO 16. A LAS 22 30 HORAS

Gran función en homenaje a este Teatro por los daños ocurridos durante el temporal pasado, a cargo del famosísimo Cuadro Artístico infantil «LA PEÑA» que presentará su magnífico espectáculo de artistas juveniles

Precios: Sillas 5 pesetas  
General 2

Domingo, tarde y noche grandes funciones en este teatro.

HOY desde las 5  
El lío empezó por algo insignificante que se enredó hasta convertirse en el embrollo más cómico del año...

SUCEDIO EN LA 5.ª AVENIDA

interpretación de Don De Fore, Ann Harding, Victor Moore y Gale Storm  
Los astros y directores de Hollywood opinan sobre este formidable film:  
«Es una verdadera maravilla» (Frank Capra)  
«Un tónico de optimismo y alegría de los que necesita este mundo revuelto» (Sam Wood)  
«Me hizo disfrutar como nunca» (Cary Grant)  
«Esta película lleva a todos la felicidad» (Bob Hope)  
«La más ex-raña y explosiva comicidad rebosa en este film» (María Montez)  
«Ninguna otra puede ganar a esta película en humor alegría y desenfadado» (Orson Welles)  
«Solo falta una cosa a esta película para ser perfecta: que yo hubiera trabajado en ella» (Grucho Marx)

El 19 y 20 sobre la escena, en funciones de tarde y noche  
Compañía de Comedias Cómicas de PEDRO MUÑOZ SECA  
con Fernando Vallejo - Nieves Barbero - Hortensia Peralta y Carmelo Gandarias poniéndose en escena:

Doña Vitamina  
de Adolfo Torrado  
**LA LOLA**  
de Muñoz Seca y Pérez Fernández.

Colegio Oficial de Agentes Comerciales

Como en años anteriores el próximo día 18, festividad de la Virgen de la Esperanza, Patrona de los Agentes Comerciales, se celebrará en su honor una solemne función religiosa que tendrá lugar a las 10'30 horas en la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa,  
Esta Junta de Gobierno ruega a los señores Agentes Comerciales la asistencia al acto, al que han sido invitadas las autoridades y personalidades de la localidad,  
Ceuta 15 de diciembre de 1950,  
EL PRESIDENTE

ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas  
SE COMPRARIA caja caudales empotrable usada buenas condiciones. Razón esta Administración.

Alquileres  
CABALLERO solo, desea pensión en casa particular. Razón esta Administración.

**Doctor Enrique Ostalé**  
Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Ntra. Sra. del Pilar  
CIRUGIA GENERAL  
CONSULTA DE 1 A 3  
Falgado Española, 11. Teléfono, 5-1-9

CRONICA DE

# EL FANTASMA DEL FASCISMO



**Nueva ley contra el fascismo. - Muerto Mussolini, muerto el fascismo. - 400.000 afiliados al M. S. I. - Curzio Malaparte se define. - Algo está variando en la opinión pública italiana.**

Decididamente, el ministro italiano del Interior, Scelba, se ha propuesto dar vida y corporeidad al fantasma del fascismo. El proyecto de ley aprobado por el Consejo de ministros y que, con urgencia será sometido al asenso de la Cámara considera ineficaz la precedente, de fecha 3 de diciembre de 1947, que prohíbe "la reorganización, bajo cualquier forma, del partido fascista". Según la nueva ley será la magistratura la que debe decidir si un partido político es o no fascista. Los tiros, naturalmente, van dirigidos contra el Movimiento Social Italiano. "Todos estamos de acuerdo -ha aclarado el partido liberal, partido de más profunda raigambre democrática en Italia- en la absoluta necesidad de defender las instituciones democráticas, de castigar a los responsables de cualquier impunidad, sea su partido el que sea; pero que las leyes vigentes previenen y castigan. Se trata, por tanto, de aplicar con la necesaria energía e imparcialidad las leyes comunes, que podrán ser eventualmente perfeccionadas, sin procedimientos excepcionales que irían contra la Constitución. Los liberales exigen que la ley sea reconocida igual para todos, no sólo en abstracto sino en concreto, y que sea idéntica la libertad dentro del ámbito de la ley". Es decir, que no debe castigarse el "fascismo" sino a todo aquel que haga la apología de la violencia o delinca en otros actos punibles.

En rigor el M. S. I. viene actuando dentro de la ley. Unos actos terroristas recientemente ocurridos en Roma de

que prematuramente fueron inculcados por las autoridades se vino a demostrar luego que eran ajenos a los neofascistas. Un sumando más a la característica de "perseguidos" que les ha hecho ganar adeptos.

"El verdadero fascismo -aclarar la revisita "Oggi" no es definible teóricamente, porque este ha sido un régimen de acción creado y guiado por un sólo hombre. Muerto Mussolini ha muerto el fascismo. Y muerto el fascismo ha muerto también el antifascismo, por mucho que esto duela a quien ha hecho del antifascismo una profesión. Aquellos que hoy se definen como herederos del fascismo no son, en realidad más que herederos de los gestos externos del pasado régimen, o de un hastio antidemocrático, o de una inclinación a servirse de la violencia como medio político, cosa que existía en el fascismo pero que no era todo el fascismo".

No se ha encontrado el Gobierno, ciertamente, con una opinión propicia para la aprobación de la citada ley. Poco se sabe, en realidad, de este renaciente fascismo a que aluden los órganos gubernativos. Se habla de unos cuatrocientos mil afiliados al Movimiento Social Italiano -según los datos facilitados por un periódico gubernamental- y hasta de un misterioso financiero, de cual se acusa lo mismo a los italianos residentes en la Argentina que a los grandes industriales de Milán, y a los latifundistas del sur. Pero todo esto entra ya en la cábala y el enigma, en la suspicacia, y la perspicacia, en el "acaso"

y también en el "quizás".

Lo que preocupa a los elementos gubernamentales -ante las futuras elecciones- es el cambio de chaqueta como vulgarmente se dice en España, de personajes y personajesillos que, desde el triunfo aliado, habían hecho votos de ferviente antifascismo. Sirva a modo de ejemplo, lo que va a continuación: el escritor Curzio Malaparte, autor de "Kaput", el libro quizá más sangriento escrito contra la actuación de los alemanes en la última guerra, ha hecho unas declaraciones a un redactor de la revista "Der Spiegel", de Hannover, en la cual dice que destina los derechos de autor, tanto de "Kaput" como de su última escandalosa obra "La Pelle", en las versiones alemanas respectivas, a la creación de un fondo para la conservación de las tumbas de los soldados alemanes muertos en Italia. Y añade que "con ello no hace más que cumplir un deber de gratitud hacia el combatiente alemán que ha dado su vida por los italianos". Pero no es sólo eso. "Si yo hubiera sido el mariscal Kesselring -añade el autor de "Kaput" habría asolado toda Italia, desde la punta de la Bota a los Alpes, para enseñar a los italianos, de una vez para siempre, a ser fieles a una alianza. Yo he odiado el nazismo, no al pueblo alemán".

Esta inesperada declaración indica, bien es verdad, que algo está variando en la opinión pública italiana. Que existe disconformidad, insatisfacción. Ahora bien, de eso a creer que el fascismo está a dos pasos del poder..., va por lo menos, un sueño.

Crónica de



## «No habrá guerra mundial» sentencia Plevén

**«Los niños de hoy, son menos inteligentes que sus padres» según un instituto demográfico**

PARIS (Crónica C. A. M., especial de nuestro periódico)

-Nada de guerra mundial inevitable, -"dixit" Rene Plevén, presidente del Consejo de ministros francés.

Y los 70.000 lectores de "France-Dimanche" encuentran grabada esta sentencia con tipos murales en su semanario. ¿Está seguro Plevén? ¿Lo está el semanario? Nos permitimos dudar, porque no hay en el mundo quien pueda afirmar lo contrario.

Y lo que no dudamos de hecho, es que "France-Dimanche", a la caza siempre de nuevos lectores, aspira llegar al millón procurando encontrar entre los núcleos neutrales de los lectores nuevos lectores.

¿QUE RAZONES ADUCE EL PRESIDENTE DEL CONSEJO FRANCÉS?

-El Gobierno, -dice Plevén-, cree que por mala que sea su suerte, en los combates, y por graves que pudieran ser los reveses aliados en Corea, no nos debemos descorazonar, primero porque los recursos humanos e industriales de los pueblos atlánticos son muy superiores a los de su adversario eventual; y luego, en cuanto a Francia, porque se llevan un año sus enemigos prediciendo desastres y ninguno de éstos ha llegado aún.

Pero, por el camino del desastre marcha hacia el abismo de la perdición. Y estas perspectivas, por muy ardiente que sea el deseo de tranquilizar a los franceses, no logrará Plevén que nadie las pierda de vista.

LOS NIÑOS DE FRANCIA, -afirma el Instituto Nacional de Estudios Demográficos-, tienen un espíritu menos vivo y apto para las ideas generales, que sus padres y madres. Se advierten en estas dos últimas generaciones un desnivel tal, que solamente pudiera ser explicado por los acontecimientos de guerra.

Los muchachos escolares de los centros urbanos, se distinguen mucho de los campesinos. Pero entre estos últimos se advierte una mejora sensible, a medida que aumenta la altura del lugar de la residencia; así, por ejemplo, entre 100 y 300 metros, no se observa diferencia alguna entre los vecinos del mar. Pero cuando se pasa esta cifra, salen singularmente favorecidos los ejercicios intelectuales. El Instituto no ha tenido tiempo aún de examinar las grandes altitudes montañosas.

Los niños, cuyas madres ejercen profesiones intelectuales o liberales, registran más éxitos escolares que aquellos otros, cuyas madres no trabajan o no se dedican a una actividad manual.

Los muchachos del campo, son más fecundos en resultados favorables que los de la ciudad, aún cuando de ordinario, en el último, se advierte una mayor aptitud para el común de las profesiones que pudieran los jóvenes abarcar.

ABUNDAN LOS MUCHACHOS GENIALES: tal es esta observación del Instituto de Estudios Demográficos. Son muchos los niños sobresalientes hoy en una gran cantidad de profesiones.

Sin embargo, los retrasados, los anormales, los intelectualmente débiles, son más numerosos que nunca. Y es difícil lograr de ellos que se obtengan seres normales de tipo corriente.

Apenas si se encuentra con un 55 por ciento en los liceos franceses, que puedan aspirar a obtener en legítima batalla, el certificado de estudios, al salir de la escuela.

ENTRE NIÑOS Y NIÑAS las diferencias son insignificantes. Y es este un dato que debiera tenerse muy en cuenta, cuando se trata de darles una actividad en su futura vida social: en numerosas profesiones podía obtenerse igual rendimiento de la mujer que del hombre.

320.000 RESISTENTES: se están haciendo estadísticas para otorgar los títulos de resistencia, es decir, de aquellos que durante la invasión alemana, se alinearon en los ejércitos clandestinos contra los ocupantes. Pasan hasta ahora de 320.000 y se les mira con marcado escepticismo: de haber tenido Francia todos esos combatientes, no hubieran traspasado los germanos ni la línea Maginot.

ABUELA A LOS 30 AÑOS: Mme. Jacquier tuvo su primer hijo a los 15 años. Y su hija mayor, nacida en 1935, le ha proporcionado una nieta a la misma edad. -JAVIER DE EGUIA.

## Muertos con buena salud...

Un nuevo Eje, Belgrado-Atenas-Ankara, en vías de formación. Será precedido de una alianza militar.

LONDRES. - (Servicio C. A. M., especial de nuestro periódico)

Tito sigue en el primer plano de la actualidad internacional: las naciones occidentales, en especial Inglaterra, y su sucursal en los países balcánicos, Grecia, siente especial interés en atraer Yugoslavia a su campo. Si bien advierten lo mismo en Europa que en América, que tiene este país mucha más necesidad de sus futuros aliados, que ellos de ella.

En los Balcanes, el sector occidental es débil y vulnerable. Y de aquí el afán que se advierte en todas las cancillerías europeas de reforzar aquel sector: el dispositivo de defensa de esta región, podría caer fácilmente ante el más leve ataque comunista.

Londres ha mostrado especial empeño en que se le refuerce seriamente, pero al mismo tiempo exige que se otorguen, al menos, los mismos favores a Atenas que a Belgrado. Quizá para poner esto en evidencia, han pasado los duques de Edimburgo por la célebre ciudad de Atenas.

¿Está en vías de formación un eje balcánico del que formarían parte Belgrado y Atenas, con una prolongación hacia Ankara?

No parece que esté muy lejana la hora de constituirse, pero de todas las formas será precedido de una alianza militar en la que griegos, yugoeslavos y serbios, comprometie-

sen todas sus fuerzas. Rusia constituye una amenaza para estos países y es de creer se fortalezcan por todos los medios contra ella.

Sin embargo, de temer es que no sea más fuerte semejante dispositivo estratégico contra el imperialismo soviético, que lo es ya, por ejemplo, el de la Europa Central, frente al poderío del Kremlin. Rusia se encuentra totalmente armada y estos países casi inermes. El peso de su defensa, lo mismo que de su abastecimiento militar, caería por entero sobre los hombros de los Estados Unidos ya que Londres puede inspirarlo, pero no dotarle de las municiones necesarias, para crear una auténtica fuerza militar.

Por de pronto, están estos países en una fase de aproximación política. Yugoslavia ha devuelto a Grecia los niños que le entregaron los guerrilleros comunistas helénicos y fomenta este acto, por otra parte de justicia, las buenas relaciones entre los dos países alejando al menos, aquel ambiente de mutuo recelo en que unos y otros se encontraban.

(Pasa a la página 6).



INGLATERRA



## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

# PREMIOS AL AHORRO

En el domicilio de esta Entidad, calle Isabel Cabral número 9 tendrá lugar públicamente el día 16 a las dos de la tarde el sorteo de los premios correspondientes al mes de NOVIEMBRE, entre todos los impositores de esta Caja que reúnan las condiciones previstas.

Ceuta 12 de Diciembre de 1950

LA DIRECCION

# DEPORTES

## Eduardito, "Papa Abuelo", enfermo y sin recurso

Desde Melilla, una carta. Un amigo, entrañablemente querido y admirado por todos, ha vuelto a sufrir los duros embates de traidora enfermedad, está en un hospital y no cuenta con recursos para atender su curación.

Eduardo González Viso es el amigo, el enfermo, la víctima postrada en el lecho del dolor.

Decir Eduardo González Viso es decir toda una vida dedicada a fomentar y enaltecer a Ceuta en su aspecto artístico y deportivo. Como "Eduardito", fue el guardameta ágil y elegante que defendió la portería del primer equipo que tuvo el Ceuta; como "Papa Abuelo", la atracción de tantas y tantas emisiones infantiles, admiración de pequeños y mayores; como González Viso, el sobrio y ajustado actor teatral que acaparaba aplausos unánimes y ensordecedores...

Este Diario, que siempre recogió sus éxitos pasados, y conoce el entusiasmo de este buen deportista para Ceuta, no puede permanecer silencioso cuando el admirado paisano se debate entre dificultades de orden físico y económico. En nuestras manos no está remediar lo primero, pero sí lo segundo. Y creyendo a muchos de nuestro mismo sentir y pensar, mientras por otro lado desde la radio y desde la escena se le debe ayudar igualmente, nos atrevemos a lanzar la idea de que nuestro primer equipo —ese Ceuta al que Eduardito defendió años atrás— organice un encuentro para el próximo jueves, cuyos ingresos vayan a parar a su antiguo guardameta.

Podía muy bien consistir en un choque Ceuta-Selección de Primera Regional. ¿Vale?—J. G.

## Gran reunión pugilística, mañana en el «Sport Circus»

Ramos - González y Flores - Ochoa sus combates estelares

El Club Imperio de Rifftien, deseoso de aprovechar el magnífico escenario que constituye el "Sport Circus", ha organizado para mañana domingo una interesantísima reunión de boxeo. Constará de cinco combates y, como gran atractivo, la reaparición en nuestros rings de los excelentes pugiles tetuanes, Flores y González, ya profesionales.

El programa completo de la referida reunión es el siguiente:

Ortega contra Padilla (moscas, aficionados); Fajardo contra Susi (gallos, aficionados); Guardiola contra Cruz (plumas, aficionados); Ramos contra González (gallos, aficionado y profesional); Ochoa contra Flores (libres, aficionado contra profesional).

Los tres primeros combates serán a tres asaltos de tres minutos y los dos últimos a cinco de dos.

Además de la tan esperada reaparición de González y Flores, la reunión deparará una nueva salida del aragonés Ramos, reciente vencedor de Solís, y la de Ortega, que el pasado miércoles venció a Taki. Tales encuentros dan extraordinario interés a la jornada pugilística.

## Un as húngaro en el Granada: Licker

Jugó en el "Admira" de Viena y "Hungaria"

«El fútbol español es tan bueno como el mejor de Europa»

El Granada, al que mañana veremos en el Estadio, trae algo más que un equipo dispuesto a dar la gran batalla y la promesa de un buen partido de campeonato. Trae también un jugador extranjero, la última novedad en los cuadros nacionales.

Es Licker, juega de interior, y nació en Temersar. Su primer club fue el A.K. Kinigi, de Hungría, del que pasó al Admira de Viena, al Wacker y al Wiener Sport Klub. Hace dos años escapó a Italia donde se enroló al Hungaria, refugio de los mejores jugadores húngaros huidos del «telón de acero».

Es alto, de fácil dribling y certero disparo con ambos pies, contando en la actualidad con 28 años. Fichó por el Granada por cien mil pesetas, un sueldo de dos mil mensuales y lo que hubo de percibir su club de origen por el traspaso, alrededor de 25.000.

Sobre el fútbol español, Licker ha manifestado: «Es tan bueno como el mejor de Europa. Admite la comparación, sin desdoro alguno, con el húngaro y el austriaco, que conoce perfectamente. Si acaso, es poco duro, sobre todo si se le compara al italiano. Los defensas italianos son durísimos. Digase lo que se quiera, los españoles de la zaga son más nobles. ¡Lo sabemos por experiencia!»

Interior izquierdo, junto al veterano Massahora, encargado también de la promoción del equipo Licker viene realizando una buenisima campaña en el ataque rojiblanco del cuadro de «Los Carmenes» para mayor preocupación de volantes y defensas enemigos y uno de los grandes alicientes del match de mañana en Alfonso Murube.

## Dimitió Escartín

Madrid.—Pedro Escartín ha presentado a la Federación Española de Fútbol su dimisión irrevocable como presidente del Comité Central de Arbitros.

Se sabe que la Federación Nacional, comprendiendo las razones que han movido a Escartín a esta decisión, ha aceptado su dimisión.

N. de la R.—Esperábamos la decisión de Escartín. Su postura, contraria al resusamiento de los árbitros y a que éstos fueran designados por riguroso sorteo, no ha sido ciertamente la que ha prevalecido en el organismo federativo Nacional, firmemente decidido a atender las a veces justas reclamaciones de los clubs.



EXIJAN

Vinagre extra "CC"

De venta al público en todos los establecimientos, al precio DE 3'50 BOTELLA (Incluido envase e impuestos)

Fotografiado

EN TETUAN

Barón de Riperdá, 1

Teléfono, 3113

## Gran CONCURSO DEPORTIVO organizado por EL FARO y patrocinado por las Bodegas "SANCHO" del Pto. de Santa María

Importante premio en metálico y un surtido de vinos selectos

EL FARO ofrece a los aficionados al fútbol un gran concurso deportivo. El concurso deportivo además de su interés natural por los premios que pueden obtenerse, une, en este caso concreto, un aliciente aún mayor. En efecto aquí unimos el concurso a ese gran encuentro que el día 31 de diciembre celebrarán en el Estadio ceuti nuestro equipo titular y el Club Atlético de Tetuán. La noble rivalidad que entre los dos equipos existe desde hace largos años además de dar al aficionado una tarde espléndida de fútbol posiblemente, le hará comenzar el Año Nuevo bajo los mejores auspicios.

Para ello basta tomar parte en el gran concurso deportivo que ofrece EL FARO bajo el patrocinio de la gran casa BODEGAS SANCHO, del Puerto de Santa María, con sus renombradas marcas FINO CARIBE, MAJESTAD, etc. etc.

### BASES

- 1.ª — Será imprescindible remitir a este Diario el cupón que se inserta, con datos rellenos en letra clara y especificando nombre, apellidos y dirección del concursante.
- 2.ª — Cada lector podrá rellenar cuantos boletos desee.
- 3.ª — Este concurso se cerrará el SABADO, día 30, a las DOCE de la mañana.
- 4.ª — En este Diario habrá instalado un buzón para recibir los boletos, que también podrán ser enviados por correo.
- 5.ª — El escrutinio se verificará en los locales de este Diario, Millán Astray núm. 7, el día 2 de ENERO de 1951, a las 12 de la mañana, pudiendo presenciarlo cuantas personas lo deseen.
- 6.ª — De existir distintos boletos con resultado exacto, se procederá a riguroso sorteo.
- 7.ª — De no existir resultados exactos, se le concederá a aquel boleto que haya obtenido más aciertos, y tanto en este caso como en el de no existir ninguna pregunta contestada con exactitud, se procederá de acuerdo con lo establecido en la cláusula 6.ª, entre aquellos boletos que reúnan idénticas condiciones.

### PREMIO

UNA ESPLÉNDIDA CAJA DE VINOS VARIADOS DE LAS BODEGAS «SANCHO» del Puerto de Santa María, con depósitos en Ceuta, carretera de la Almadraza.

Y DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS que este Diario concederá al ganador.

Don.....

Domicilio.....

Residencia.....

1.ª — ¿QUE RESULTADO ARROJARA EL ENCUENTRO CEUTA S. D. - ATLETICO DE TETUAN, del día 31 de diciembre?

CEUTA ..... goles. TETUAN ..... goles.

2.ª — ¿A quién corresponderá el saque inicial de dicho encuentro?

3.ª — ¿Que jugador conseguirá el primer gol en el encuentro?

Bodegas SANCHO, del Puerto de Santa María

Piensa el bien que hacen a la sociedad las Cajas de Ahorro benéficas y confíale tus ahorros

# Lotería Nacional

Lista completa, sin rectificar, de los números premiados

## Premiados con 1.000 pesetas

<b>Decena</b>									
34	106	116	157	199	239	239	245		
	275	304	369	388	427	436	458		
	461	476	512	608	744	774	783		
	828	894	920	923	943	946	971		
<b>Centena</b>									
	001	007	038	110	129	139	226		
	274	344	357	371	462	622	690		
	720	780	786	818	948	871	909		
	916	928	951	977	992				
<b>Mil</b>									
	072	092	127	224	244	307	331		
	387	398	432	482	544	629	699		
	809	899	916	932	940	962			
<b>Dos mil</b>									
	027	062	097	101	161	167	334		
	336	418	421	513	771	822	836		
	837	843	848	894	914	924	940		
<b>Tres mil</b>									
	012	022	040	041	084	117	135		
	163	167	273	330	334	346	358		
	401	402	405	467	484	496	604		
	611	654	671	740	819	954	998		
<b>Cuatro mil</b>									
	035	078	102	107	127	146	213		
	299	342	499	570	694	641	754		
	816	826	834	856	909	944	965		
	974								
<b>Seis mil</b>									
	003	049	117	140	162	172	218		
	220	252	260	278	279	370	397		
	546	549	621	637	641	735	817		
	873	897	907	969	987				
<b>Siete mil</b>									
	072	081	113	178	243	276	281		
	317	340	357	392	429	430	449		
	460	479	522	637	645	648	670		
	758	892	993						
<b>Ocho mil</b>									
	001	014	020	086	097	167	198		
	250	260	263	291	301	403	568		
	624	628	709	738	824	841	856		
	890	894	892	992					
<b>Nueve mil</b>									
	012	256	268	308	309	339	460		
	483	498	678	704	956	916	952		
	973	975							
<b>Diez mil</b>									
	009	059	064	126	187	244	260		
	280	297	423	457	527	613	678		
	681	958							
<b>Once mil</b>									
	003	062	085	126	134	162	200		
	211	229	254	300	343	350	354		
	503	648	650	668	690	762	842		
	887	909	967	968	970				
<b>Doce mil</b>									
	105	129	133	184	195	322	332		
	349	366	397	451	473	485	499		
	603	616	622	670	706	716	738		
	877	909	939	949					
<b>Trece mil</b>									
	002	028	081	140	181	213	230		
	240	251	347	373	402	479	590		
	603	606	627	629	681	769	803		
	807	868	905	911	919	951	973		
	975	979	983	993					
<b>Catorce mil</b>									
	002	027	074	065	088	097	105		
	151	182	239	241	276	362	371		
	482	035	616	633	636	682	708		
	709	739	766	560	914	946			
<b>Quince mil</b>									
	503	051	055	063	072	092	094		
	103	126	158	162	168	241	255		
	295	451	476	625	682	714	748		
	783	863	906	917	981				
<b>Dieciséis mil</b>									
	037	086	170	178	228	256	412		
	452	522	600	661	674	783	801		
	819	823	829	839	959	976	994		
<b>Diecisiete mil</b>									
	030	049	058	089	148	191	228		
	231	286	309	335	346	379	388		
	570	592	602	644	683	709	763		
	822	875	919	928					
<b>Dieciocho mil</b>									
	007	018	050	070	076	155	190		
	245	270	340	389	410	420	435		
	436	491	649	658	674	696	750		
	778	788	848	895	912	936	941		
<b>Diecinueve mil</b>									
	035	096	135	139	141	190	201		
	208	212	333	357	391	438	665		
	631	657	677	690	691	703	707		
	736	738	768	777	829	850	861		
	929								

<b>Veinte mil</b>									
006	094	107	112	119	130	161			
164	186	236	300	301	328	343			
374	493	505	681	743	816	843			
860	869	896	993						
<b>Veintimil mil</b>									
017	070	107	159	217	223	256			
283	266	370	470	235	365	465			
485	585	738	644	672	673	690			
737	746	781	871	849	882	900			
917	930	956							
<b>Veintidós mil</b>									
010	028	076	111	161	248	256			
274	401	435	469	560	613	632			
713	720	752	768	820	913	944			
958									
<b>Veintitrés mil</b>									
083	187	193	213	314	261	358			
384	476	521	567	586	605	642			
802	741	781	785	833	877	880			
<b>Veinticuatro mil</b>									
005	013	025	072	331	350	412			
446	461	585	635	600	691	753			
759	782	826	863	891	938				
<b>Veinticinco mil</b>									
073	096	113	130	185	262	291			
327	332	349	351	423	470	425			
895	604	647	658	698	701	703			
718	770	773	806	807	846	903			
916	991	998							
<b>Veintiseis mil</b>									
026	036	143	118	122	128	189			
211	242	307	326	441	448	467			
525	564	579	600	642	653	680			
787	706	736	743	778	800	886			
888									
<b>Veintisiete mil</b>									
112	128	158	197	227	260	315			
316	372	388	410	424	451	488			
490	494	521	626	712	880	812			
851	880	886	892	920	926	962			
<b>Veintiocho mil</b>									
006	081	106	111	112	129	214			
233	281	313	550	361	467	373			
413	463	464	486	562	629	727			
747	753	827	834	855	904	943			
<b>Veintinueve mil</b>									
025	030	081	236	144	152	166			
177	194	416	345	464	544	621			
699	759	779	800	821	847	844			
866	873	881	900	920	983	987			
<b>Treinta mil</b>									
064	076	124	129	132	196	215			
240	270	289	302	307	392	452			
641	697	802	958	996					
<b>Treinta y un mil</b>									
010	034	056	104	108	122	127			
176	294	343	476	480	618	701			
738	774	851	892	893	928	932			
982									
<b>Treinta y dos mil</b>									
041	053	069	091	173	235	303			
327	365	413	427	488	509	706			
752	756	841	871	876	914	918			
981	982	997							

<b>Treinta y tres mil</b>									
045	072	233	257	300	342	359			
367	385	398	427	569	604	617			
652	666	668	704	857	891	892			
903	935	988							
<b>Treinta y cuatro mil</b>									
019	183	225	231	267	375	401			
414	446	461	577	603	656	692			
753	749	792	938	945					
<b>Treinta y cinco mil</b>									
008	118	151	253	209	289	306			
315	336	341	502	509	536	623			
647	676	693	698	771	794	800			
814	831	839	861	928	958				
<b>Treinta y seis mil</b>									
011	062	086	127	167	180	221			
233	277	322	337	344	367	445			
425	582	608	618	631	756	780			
931	951								
<b>Treinta y siete mil</b>									
003	050	105	140	168	172	202			
231	254	284	317	320	325	336			
346	375	437	596	708	619	627			
642	672	679	719	750	794	806			
860	886	918							
<b>Treinta y ocho mil</b>									
024	151	196	186	247	263	323			
346	386	412	422	439	476	511			

# EL FARO

DIARIO DE INFORMACION GENERAL

REDACCION Y TALLERES: Millán Astray 7; teléfono, 799.

ADMINISTRACION Falange Española, 24; teléfono 941

APARIADO DE CORREOS, 1-3-8.— C E U I A.

## El concierto de esta tarde en el Conservatorio

Abre sus puertas el Conservatorio esta tarde para deleitar a la concurrencia con un magnífico concierto. Luis Guiu, pianista, viene precedido de fama que aquí ratificará.

A las 19:30 horas en punto, dará comienzo el recital de piano con el siguiente

### PROGRAMA

Primera parte:

Fantasia-Impronta; 2 Estudios Op. núm. 4 y Cp. núm. 12; Nocturno. Op. 9 núm. 2 Scherzo, en Si menor; Vals, Op. 64 núm. 2;

Polonesa, en La bemol. (Obras de Chopin).

(Segunda parte)

Preludio en Do sostenido, Rachmaninoff; Claro de luna, Debussy; La niña de los cabellos de lino; Preludio, idem; Juegos de agua, Ravel; Movimiento perpetuo, Weber; Danza de «La vida breve», Falla; Farruca «El sombrero de tres picos», idem.

Las obras de los grandes maestros han sido seleccionadas. Ello y la valía del artista son fundamentos para augurar un concierto que será del general agrado.

## Muertos con buena salud...

(Viene de la página 3)

### ¿HA MUERTO O SE HA PASADO A TITO EL YUGOESLAVO JOYOVITCH?

Se está dando estos días una curiosa y acalorada discusión entre las dos facciones del comunismo internacional: los cominformistas y los titistas.

Se trata de si el antiguo ministro yugoeslavo de Finanzas, Sreten Joyovitch, está muerto o vivo.

Según «Pravda», el personaje en cuestión ha muerto a consecuencia de las torturas que le han sido infligidas en las prisiones del mariscal, que Rusia creara, para tormento de los yugoslavos.

Y en esta disputa interviene casi toda la prensa de tipo comunista.

Por el contrario, según la prensa de Belgrado, Joyovitch, se ha pasado a las huestes de Tito. Al menos aparece firmado con su nombre un artículo en el periódico titista «Borba», en el que se afirma este hecho rotundamente: en él se dice que el proceso Rajk le había abierto los ojos y que en la trágica querrela entre Yugoslavia y la URSS, Tito es el único que lleva la razón.

Más aún, en Belgrado, recientemente tuvo lugar una conferencia de prensa en la que intervino el famoso ministro: declaróse allí sin forma alguna de duda, que esperaba el ser admitido de nuevo en el partido comunista, a fin de poder redimirse de sus errores pasados.

### EL HIJO DE TITO, ANTITITISTA

Este «mea culpa» del más puro estilo de Moscú, pero contra Moscú, ha hecho extraordinaria sensación en la capital yugoeslava. Pasaba el antiguo cominformista Joyovitch, como la víctima del régimen fascista de Tito y el símbolo de la fidelidad a Stalin. El idolo sino ha caído en el sepulcro, se encuentra hecho pedazos.

Por esta razón, debe recibirse con extraordinaria cautela, esa otra noticia registrada en los despachos de la prensa nacional, en la que se afirma, que un hijo de Tito se ha hecho no menos que antititista. Parece más bien una impostura de tipo comunista, que ante la necesidad de herir con su propaganda a Tito, no se ha detenido ni ante su propia familia.— LOPEZ MAC MILLAN.

# «El mundo al borde de LA GUERRA»

## «La seguridad no se puede comprar con el apaciguamiento»

Washington, 16.— (EFE)—

(Urgente), Truman ha pronunciado su trascendental discurso

«Nuestra nación, todas las cosas en que creemos, están en gran peligro—comenzó. Este peligro ha sido creado por los gobernantes de la Unión Soviética. Durante cinco años hemos estado trabajando para la paz y por la justicia. Contra este movimiento por la paz, los gobernantes de la URSS han estado lanzando continuos ataques. Han tratado de socavar a las naciones libres han empleado amenazas y traiciones».

Hace historia de la agresión de Corea y agrega que los comunistas están ahora dispuestos a llevar al mundo hasta el borde de una guerra general. «El futuro de la civilización depende de lo que hagamos ahora y en los meses venideros. Tenemos fuerza y valor para vencer el peligro que nos amenaza. 1.º Continuaremos manteniendo, si es preciso con las armas, los principios de la libertad y la justicia. 2.º Trabajaremos con las demás naciones libres para fortalecer nuestras defensas. 3.º Instruiremos nuestro Ejército, Marina y Aviación».

Da cuenta de la actuación de los soldados aliados en Corea, y dice que Europa y el resto del mundo también están en gran peligro. «Para combatir esta amenaza otras naciones libres necesitan nuestra ayuda y nosotros la suya».

«Nuestro objetivo será aumentar el Ejército activo a cerca de tres millones y medio de hombres, tan pronto como sea posible. El Ejército y la Marina lo podrán hacer en unos días, la Aviación, en algo más. Además tenemos las reservas que pueden llamarse».

«Tendremos que aumentar mucho nuestra producción y hay que estabilizar el coste de la vida. Tendremos que reducir la producción civil. Tenemos que producir más acero, más cobre, más aluminio, más electricidad, más algodón».

Truman anunció que hoy sábado proclamará el estado de alarma nacional.

Anunció asimismo, la creación de una Oficina de movilización de la defensa.

## BODA

En la iglesia del Sagrado Corazón en la ciudad de Melilla contrajeron el día 15 matrimonio el teniente de Intendencia don Luis Ayora Alonso y la bella y distinguida señorita Herminia Pareja.

Los recién casados salieron en viaje de bodas para la capital de España.

### Cambios del día 15

	Peseta
Francos	740
Dólar cheque	52 50
Libra cheque	146
Escudos	180
Francos suizos	12 15

## COLOR DE LA JORNADA

# TORPEZAS

Se han cometido infinitas y del tamaño del Mont-Blanc. Se seguirán cometiendo si los estrategas hablan y los estadistas y políticos norteamericanos, no sabemos desde que puntos de vista, exponen en una serie de artículos, muy interesantes por cierto, opiniones personales respecto al valor defensivo de Formosa en la ideada línea estratégica del Pacífico que serían, precisamente por ese interés que reconocemos un poco temerarias. Formosa, no negamos sea un eslabón bien situado en la cadena de unidad entre Okinawa y Filipinas. Pero un eslabón, además de comprometedor, de débil consistencia, que puede saltar fácilmente en pedazos, quebrando planes y yugulando dispositivos que faciliten el paso a objetivos fundamentales que enlazan con el verdadero problema del mar del que Norteamérica quiere y debe mantener la hegemonía.

Formosa no puede ni tiene solidez para «cabar con la amenaza roja». No está situada en los paralelos de la ambición comunista ni esta amenaza situada en dicha isla, puede convertirse en trampolín, toda vez que ese mismo trampolín, lo tiene el comunismo, sin tanta exposición en cualquier avanzada del territorio continental chino. En estos momentos de Corea, juega un papel indiscutiblemente brillante, para salvaguardar la retaguardia de las tropas de las Naciones Unidas. Más tarde será manzana de una discordia que su posición no merece. Quizás pudiéramos, en un parangón muy lejano, algo utópico, compararlo con Gibraltar, del que nuestro Caudillo, siempre en nuestra mente, ha dicho que «no merece una guerra».

A mi parecer, el único general que ha dicho una verdad—una verdad a medias—es Spaatz, cuando se refiere a la eficacia de los bombardeos desde Japón, como una acción efectiva sobre la brutal acción de las masas chinas. A medias, porque si bien es una realidad que con metralla se ocupan pocos objetivos, estos pierden su primacía y las masas su moral, con el estruendo y la destrucción que es una manera directa del aniquilamiento. Las dos grandes guerras, son sin disputa, dos contundentes delegatos, que no son despreciables en estos momentos.

Sin embargo, un comentario de los hermanos Aisop en el «New York Herald Tribune», pone en guardia a los norteamericanos, a sus políticos, a sus estadistas y a sus estrategas. Y señala la línea clave de expansión comunista por las mismas rutas que en su invasión siguieron los japoneses. Esa ruta si es la peligrosa, la que requiere un inmediato taponamiento; la que pide rápidas medidas: Tailandia, Birmania y Malaya. Por ahí se va a muchas partes. Y se llega. Esta ha sido entre las muchas torpezas, la de más grueso calibre y la más trascendental. Ya lo dijimos al estudiar sobre el mapa el significado del semicírculo geográfico que bordea las fronteras de la alianza comunista. Y en este problema de invasión, si que tienen una situación de privilegio las bases cercanas, porque tanto en la hora de la amenaza como en la de la acción, son imprescindibles.

Y si a todas estas torpezas mayúsculas, se agregan las cometidas con Japón y Alemania, es preciso, como muy bien dicen los hermanos Aisop, «echarnos a temblar». Y la crónica de los servicios especiales de EL FARO, en el número de ayer, desde Berlín, lo refuerzan.

Alemania ya está contestando a los proyectos occidentales. «Defensa europea, sí, pero sin mí». Sin Alemania, que es lo mismo que venimos diciendo nosotros desde aquí, lejos de Alemania y lejos del Japón.

Parodiando una frase tan en boga en el mundo: ¡dólares, dólares y dólares! en nuestro pensamiento se enfrenta con torpezas, torpezas y torpezas! Torpezas que nadie comprende porque o se toma una determinación que ponga fin a los criterios espectaculares y a los exhibicionismos de estrategas con excelente intención, pero con poca fortuna al enfocar los problemas de la actualidad mundial, o vamos a perder la razón y hacérsela perder a todos.

Es agradable escuchar los razonamientos de los jefes de Estado de los estadistas y hasta de los militares como Marshall. Y sería conveniente que en asuntos tan complicados llevara la exclusiva del criterio nacional los que tienen una representación destacada que les hace ser cautos, sin dejar de ser realistas. De eso España, puede dar muy buenos ejemplos.

CORONEL X.

Como una mano amiga en la adversidad...



será para Vd. el

**CREDITO POPULAR**  
**SANTA LUCIA**